



SILENCE

LAVOUR
1^{ER} SAMEDI DU MOIS
10h - 11h

Avec ou sans papier
l'étranger est un être humain.
Notre silence le crie.

Le mouvement des cercles de silence a été lancé en 2007 pour protester **contre l'enfermement systématique des personnes sans papiers dans les Centres de Rétention Administrative** (comme celui de Cornebarrieu à proximité de Toulouse)

Cornebarrieu



Nous appelons tous celles et ceux qui le souhaitent à nous rejoindre, de façon non violente et silencieuse, pour:

- * Dénoncer ces conditions de rétention carcérale.
- * Dénoncer le recours à la violence lors des arrestations dont en particulier les séparations des parents et des enfants et des couples franco-étrangers.
- * Demander que l'État français respecte le droit d'asile tel qu'il est défini par la convention de Genève de 1951.
- * Rappeler que **la dignité de chaque personne ne se discute pas, elle se respecte.**

Cercle de silence de Lavour

Contacts : cds.lavour@gmail.com
André Dumoulin (09 73 55 49 73)



novembre 2021

Domenico Lucano : quand accueillir dignement devient un délit

Le 30 septembre 2021, Domenico Lucano, ancien maire de la petite ville de Riace (Calabre), s'est vu infliger une peine de treize ans et deux mois de prison, assortie d'une amende de 750 000 euros .

Qui est Domenico Lucano ? C'est un citoyen d'un bourg du sud de l'Italie qui, il y a vingt ans, était abandonné aux griffes de la 'Ndrangheta (la mafia locale) et délaissé par ses habitants, contraints de partir vers le nord pour trouver du travail.

Quelle est l'histoire de Domenico Lucano ? Le 1^{er} juillet 1998 un bateau de migrants kurdes s'échoue sur la plage de Riace. Des habitants sans maison débarquent dans un village où les maisons n'ont plus d'habitants. Domenico Lucano réussit alors à contacter les propriétaires des maisons de Riace à qui il demande la permission d'ouvrir les portes de leurs demeures vides. **Petit à petit, Riace devient la ville de l'accueil.** Devenu maire de Riace, il a développé un modèle d'hospitalité et la petite ville calabraise a vécu une renaissance et a renoué avec des savoir-faire ancestraux comme le tissage à la main et le pressage de l'huile d'olive. Domenico Lucano a sauvé des vies, créé de l'espoir, refondé une ville perdue.

La condamnation (*pour avoir aidé et encouragé l'immigration clandestine NDLR*) qui le frappe est lourde, exagérée et hors norme.

Nous exprimons tout notre soutien à Domenico Lucano parce que cette condamnation ne le vise pas personnellement mais vise, comme il le dit lui-même, « ***l'idée d'une vie alternative, qui a fait renaître une ville qui était en train de mourir*** », c'est une sentence contre un modèle de vie pour une campagne qui se dépeuple ; un modèle certes perfectible, mais qui a montré qu'accueillir et vivre ensemble est possible, un modèle qui montre que l'entraide peut être la solution à la crise migratoire, mais aussi la solution à la crise économique d'une communauté qui est en train de s'éteindre.

*Extraits de la tribune signée par plus de 300 personnalités
et publiée par le journal Le Monde du 20 octobre 2021*